
 

 
 
 
 
 
 
 

 
Protokoll der 25. ordentlichen Generalversammlung des Quartiervereins Riffig 
vom 12. November 2021 im Pfarreizentrum Bruder Klaus 
 
 
Erlaubnis zur Durchführung einer Veranstaltung mit Auflagen. 
 
Hinweis auf Schutzmassnahmen. 
Vielen Dank für Ihr Verständnis! 

 
 
1. Begrüssung 
 

Ab 19:00 Uhr wird den Teilnehmenden ein Begrüssungs-Apéro durch den Quartierverein 
Riffig offeriert. 
 
Um 19.30 Uhr begrüsst Hermann Fries im Namen des Leitungsteams die Anwesenden zur 25. 
ordentlichen Generalversammlung des Quartiervereins Riffig.  
 
Folgende Personen und Delegationen werden namentlich begrüsst: 
 
Gemeinderat Emmen, vertreten durch Gemeinderat Seppi Schmidli 
QV Rüeggisingen, vertreten durch Ernst Widmer und Othmar Dommann 
QV Sonnenhof, vertreten durch Sandro Bieri 
QV Meierhöfli und Umgebung, vertreten durch Barbara Bannwart 
 
Entschuldigungen: 
 
QV Bösfeld-Kapf und QV Erlen sind entschuldigt. 
Monica Sameli, langjährige Präsidentin und Ehrenmitglied ist entschuldigt. 
 
Auf eine Verlesung der Liste der weiteren Entschuldigungen wird verzichtet. 
 
Begrüssung des Leitungsteams: 
 
Priska Barmettler:  Eventmanagerin 
Andrea Mathys:  Protokoll und Aktuarin 
Carlo Severini:  Kassier 
Marcelo Leister: Versand und Projekte begleiten 
Thomas Lehmann:  Ehrenmitglied, Co-Leitung 
Hermann Fries Co-Leitung 
 
 
 

 



 
 

2. Bestellung des Büros 
 
Gemäss Präsenzliste sind  41 Personen anwesend, davon 35 stimmberechtigte Mitglieder. 
Die absolute Mehrheit beträgt somit 17. 
 
Wahl der Stimmenzähler 
 
Als Stimmenzählerin wird Silvia Rogger vorgeschlagen. Vielen Dank. 
 
Protokoll: 
 
Andrea Mathys 
 
 

3. Protokoll der 24. ordentlichen Generalversammlung vom 6. März 2020 
 
Das Protokoll der 24. GV vom 6. März 2021 wurde mit der Einladung zur aktuellen GV als 
Beilage per Post an alle Mitglieder versandt. Das Protokoll wird in der vorliegenden Form 
einstimmig genehmigt.  
 
 

4. Jahresbericht 2020 
 
2020 
 
6. März:  GV 2020 im Pfarreizentrum Bruder Klaus 
Frühling 2020:  Nachbarschaftshilfe Covid 19 (Unterstützung bei Einkäufen,  
   Medikamente abholen, telefonische Kontakte) 
 
Verschiedene Aktivitäten mussten 2020 coronabedingt abgesagt werden. 
 
2021 
 
29. Mai 2021:  Abfallspaziergang 
5. September 2021: Brunch Pfarreizentrum Bruder Klaus 
12. Dezember 2021: Laternenbasteln, Abholen vom Samichlaus und Vor-Weihnachtsapéro  
 
Einstimmige Zustimmung zum Jahresbericht. 
 
 

5. Rechnungsablage/Revisorenbericht 
 
Carlo Severini präsentiert die Rechnung. Falls jemand Einsicht haben möchte, darf man dies 
gerne. Wir haben etwas mehr ausgegeben als eingenommen.  
 

• Total Ertrag    CHF    663.75 
• Total Aufwand   CHF  2’031.05 

Verlust Vereinsjahr 2020   CHF -1’367.00 
 
Wir haben immer noch CHF 6’212.45 Vermögen. 
 



Unser Revisor Rolf Schreuder hat die Rechnung 2020 geprüft. 
 
Rolf Schreuder verliest den Revisorenbericht. 
Die Bilanz- und Erfolgsrechnung stimmen überein und die Buchhaltung wurde 
ordnungsgemäss und sauber geführt. 
Vereinsvermögen am: 31.12.2020: CHF 6212.45 
 
Rolf Schreuder bedankt sich im Namen des QV Riffig bei Carlo Severini für die gewissenhafte 
Buchführung. Der Revisorenbericht wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
 
Hermann bedankt sich bei Carlo für die gewissenhafte Führung unseres Kontos. 
 
Jahresbeitrag für 2020: 10 Fr. 
 
Ab nächstem Jahr ist der Jahresbeitrag wieder 25 Fr. 
 
 

6. Wahlen 
 
Das aktuelle Leitungsteam bleibt vorerst bis zur GV 2022 vom 11. März 2022 im Amt: 
 

• Priska Barmettler, Eventmanagement 

• Andrea Mathys, Aktuarin und Protokoll 

• Thomas Lehmann, Co-Leitung 

• Carlo Severini, Kassier/Projekte 

• Marcelo Leister, Organisation Events und Versand 

• Hermann Fries, Co-Leitung 
 
Rücktritt:  Lydia Rey 
  Sie hat uns in allen Bereichen unterstützt und tatkräftig mitgeholfen. Vielen 
  Dank! 
 
Wir brauchen unbedingt Verstärkung für das Leitungsteam. Der Sinn und Geist für gute 
Lebens – und Wohnqualität soll weiter geführt werden. Es gestaltet sich als schwierig neue 
Leute für die Arbeit im Leitungsteam zu motivieren. Hermann appelliert an die Versammlung 
zur Mithilfe aktiv Personen fürs Leitungsteam zu suchen oder sich selber zu motivieren und 
uns zu unterstützen. 
 
 

7. Vorstellung Jahresprogramm 2022 
 
Leitungsteammitglied Priska Barmettler stellt das Jahresprogramm 2022 vor: 
 

- (Vor-)Weihnachtsapéro mit Laternenbasteln und Samichlaus abholen im Wald 
 am Sonntag, 12. Dezember 2021 
 
2022:  

- 26. ordentliche GV am Freitag, 11. März 
- Besichtigung KVA (Renergia) Perlen am Samstag, 07. Mai 
- Quartierrundgang und Kaffee mit Historiker Kurt Messmer am Samstag, 11. Juni 
- 1. August-Feier am Sonntag, 31. Juli oder am Montag, 01. August ??? 

(eher nicht oder falls es stattfindet, eine einfachere Form als gewohnt) 
Z’ämme ässe im Mooshüsli am 27. August: Stand vom QV Riffig 



- Sonntagsbrunch am 25. September 
- Quartierkaffee (Diskussionsforum) am 29. Oktober 
- (Vor-)Weihnachtsapéro am 11. Dezember 

 

 

8. Informationen: 
 
Projekt «6020 hilft» 
 
Alexander Haas, Seklehrer an der Oberstufe Erlen, stellt das Projekt «6020 hilft» vor. 
 
Alle Informationen auf der Website. 
Medienberichterstattung durch versch. Medien auf verschiedenen Kanälen. Eröffnung ist am 
24.11.2021 

  
 Was? 

Im Januar 2021 hat er das Projekt mit der damaligen Abschlussklasse angefangen, jetzt wird 
das Projekt mit einer «neuen» 1. Klasse weiter geführt. 
Gratis-Geschäft für Bedürftige im NF 49 
2 Container (Food und NONfood Bereich) 
Annahme:  Esswaren verpackt, Früchte und Gemüse, auch selber gebackene Sachen. 
  Kleider nur auf Vorankündigung. 
  Tierfutter 
  Pflegeprojekte 
 
Wer betreibt die Container?  
Jede Klasse (Oberstufe Erlen) 2 – 3 Nachmittage pro Jahr 
Sie suchen aber auch Helfer aus den Quartieren, ob für ein- oder zweimal oder auch 
mehrere Male. 
 
Dank! 
Viele Private als Sponsoren, Spenden und Gutscheine. 
Dank an Gemeinderat, Schulleitung, Sponsoren. 
 
 
Projekt «Madame Frigo» 
 

• Projekt gegen Foodwaste! 

• Kühlschrank auf dem Areal der Bruder Klaus Kirche 

• Zuviel eingekaufte Esswaren können gebracht werden und bei Bedarf darf auch 
etwas geholt werden. 

 
 
«TEILBAR – leihen, teilen, tauschen im Quartier» 
 
Carlo Severini macht Werbung für diese Tauschplattform. Zusammenarbeit verschiedene QV 
 
 
Wiedereröffnung Autobahnanschluss Nord (Sprengi) 
 
Thomas Lehmann war als Vertreter vom QV Riffig in Begleitgruppe vom Quartier Riffig. 
 
Die Autobahn geht durch Emmenbrücke, der Vollanschluss wurde zu einem Halbanschluss. 
Die Idee: den Halbanschluss wieder zu 7/8 Anschluss ausbauen. 



Neu soll man wieder in Richtung Basel, aber auch von Basel her rausfahren können.  
Ein Teil (1/8): von Basel herkommend kann man nicht direkt nach Rothenburg. Man muss 
über Sprengi Kreisel fahren (darum nur 7/8). 
Thomas Lehmann informiert uns weiter über die Fussgängersituation und anfallende Kosten. 
 
Belastungen der Strassen werden sich wieder verändern. Vor allem auf der Autobahn und 
auf der Gerliswilstrasse gibt es grosse Belastungen. Entlastung gibt es dafür auf der 
Neuenkirchstrasse, da der Verkehr auf der Autobahn bis zur Sprengi geht. 
Thomas Lehmann informiert uns weiter über die Fussgängersituation und anfallende Kosten. 
 
Ende 2026 sind die Bauarbeiten des Autobahnanschlusses abgeschlossen. Anfangs 2027 ist 
die Wiedereröffnung geplant. 
 
Thomas beantwortet Fragen der Anwesenden. 
 
 
Anfrage betr. Helfereinsatz am kant. Musikfest Emmen vom 16.-12.06. und 18./19.06.2022 
 
Anfrage betr. Helfereinsatz am «Z’ämme ässe» vom 27.08. 2022 im Mooshüsli 
 
 
Anträge sind keine eingegangen. 
   

 

9. Varia 
 
Präsentation der Jahresziele des Gemeinderates durch Josef Schmidli, 
Gemeinderat/Direktor Bau und Umwelt 
 
Er bedankt sich beim Leitungsteam und freut sich wieder mal physisch an einer GV 
anwesend zu sein. 
 
Josef Schmidli erzählt aus den verschiedenen Direktionen: 
 
Ortsplanung. Kantonale Vorprüfung Anfang nächstes Jahr, ca. ¾ Jahre bis zur öffentlichen 
Auflage. 
 
Masterplanung Schulraum und Sportanlagen, zunehmende Schülerzahlen bis 2030 
Neuer Schulraum geschaffen, Überprüfung bestehender Schulraum. Machbarkeitsstudien 
erste Schulanlagen (Masterplan) 
 
Mit der Gemeindestrategie 2033 «Pionier Emmen – mein Lieblingsort. Erfrischend frech. 
Echt inspirierend» und dem neuen Legislaturprogramm 2022-2025 steckt der Gemeinderat 
den strategischen Rahmen für die künftige Entwicklung der Gemeinde Emmen ab. 
Wie wollen wir wahrgenommen werden und wie kommen wir dorthin?  
Was machen wir die nächsten 4 Jahre damit wir dorthin kommen?  
→ER befindet am kommenden Dienstag darüber. 
 
Weiterentwicklung der Finanzstrategie 
 
Budget: am kommenden Dienstag im ER 
 
 
Autobahnanschluss (Darüber hat uns bereits Thomas Lehmann genauer berichtet.) 



Sprengi: Verkehr und städtebauliche Studie: weniger verkehrsorientiert, mehr 

siedlungsorientiert. Aussenraum hat eine grösseren Stellenwert. Velofahrer und Fussgänger 

sollen Vorrang gegenüber MIV haben. 

Kreuzung Lohrensäge, Lohrenhöhe: Kreuzung wird umgebaut. 

Erneuerung Kanalisation im Quartier Riffig 

… 

Hermann bedankt sich bei Seppi Schmidli für seine Ausführungen. 

 
 

10.Schlusswort/Hinweis auf nächsten Anlass: (Vor-)Weihnachtsapéro am 12. 
Dezember 

 
Ende des offiziellen Teils gemäss Traktandenliste. Hermann bedankt sich bei allen 
Anwesenden für Ihr Erscheinen und fürs Mitgestalten. Hermann hat viele Visionen für unser 
Quartier. Der Platz neben dem Tennisplatz (nahe Casa Listrig) könnte z.B. umgestaltet zu 
einem tollen Kinderspielplatz werden.  
 
Hermann bedankt sich bei Andy und Andrea Mathys für die Bewirtschaftung der Homepage 
und die Erstellung der Powerpointpräsentation. 
 
Dank geht auch an Robi Schmidlin. Wir dürfen immer Gast sein im Pfarreizentrum Bruder 
Klaus. 
 
Hermann macht Werbung für Konzert vom 21st Orchestra vom 19. November 2021.  
 
Werbung für Adventsapéro. 
 
Anschliessend dürfen wir einen Apéro-riche und unser freundnachbarschaftliches 
Zusammensein geniessen.  
 
Der Quartierverein lebt nur wenn sie an unseren Anlässen teilnehmen! Vielen Dank, dass sie 
gekommen sind. 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Protokoll: Andrea Mathys 


